



СОВРЕМЕННАЯ ГЕРПЕТОЛОГИЯ



Научный журнал • Основан в 1999 году • Выходит 4 раза в год • Саратов 2018 Том 18 Выпуск 1/2

Решением Президиума ВАК Министерства образования и науки РФ журнал включен
в Перечень ведущих рецензируемых научных журналов и изданий, в которых рекомендуется публикация
основных результатов диссертационных исследований на соискание ученой степени доктора и кандидата наук

СОДЕРЖАНИЕ

Бобрецов А. В., Кочанов С. К. Распространение и экология размножения сибирского углозуба (<i>Salamandrella keyserlingii</i>) на Северо-Востоке европейской части России	3
Бондаренко Д. А., Перегонцев Е. А. Сообщества пресмыкающихся каракалпакского Устюрта (Узбекистан)	13
Ермохин М. В., Табачишин В. Г. Морфометрическая характеристика <i>Bombina bombina</i> (Discoglossidae, Anura) в долине р. Медведица (Саратовская область) и неинвазивная диагностика пола по размерно-весовым признакам	27
Файзулин А. И., Свинин А. О., Ручин А. Б., Скоринов Д. В., Боркин Л. Я., Розанов Ю. М., Кузовенко А. Е., Литвинчук С. Н. Распространение и зона контакта в Поволжье двух форм зелёных жаб комплекса <i>Bufo viridis</i> (Anura, Amphibia), различающихся по размеру генома	35
Целлариус А. Ю., Целлариус Е. Ю., Галоян Э. А. Напряженность территориальных отношений между самцами скальной ящерицы <i>Darevskia brauneri</i> (Sauria, Lacertidae) может негативно влиять на их отношения с самками	46
Ярцев В. В., Евсеева С. С. Гистологическая характеристика кожи самцов сибирского углозуба, <i>Salamandrella keyserlingii</i> (Caudata, Hynobiidae) в водную и наземную фазы сезонного цикла	54

КРАТКИЕ СООБЩЕНИЯ

Маландзия В. И., Дбар Р. С., Гнетнева А. Н., Пестов М. В. Новая находка зелёной черепахи <i>Chelonia mydas</i> в восточной части Чёрного моря у побережья Абхазии	64
Пестов М. В., Гнетнева А. Н., Дитерих Т. П., Нурмухамбетов Ж. Э., Мухашов А. Т. Новые находки чешуелобого полоза <i>Spalerosophis diadema</i> (Squamata, Colubridae) в Казахстане	69
Чирикова М. А., Зима Ю. А., Губин Б. М. Новый для фауны Казахстана вид ящерицы – длинноногий сцинк (<i>Eumeces schneideri</i> (Daudin, 1802))	74

ХРОНИКА

Доронин И. В. VI Всероссийская конференция с международным участием «Горные экосистемы и их компоненты» (Россия, г. Нальчик, 11 – 16 сентября 2017 г.)	77
---	----

ПОТЕРИ НАУКИ

Пескова Т. Ю. Памяти Татьяны Игоревны Жуковой (1938 – 2017)	79
Содержание журнала за 2017 г.	88
Авторский указатель за 2017 г.	90
Правила для авторов	92



CURRENT STUDIES IN HERPETOLOGY



2018 Volume 18 Issue 1–2 Journal • Founded in 1999 • 4 issues per year • Saratov (Russia)

CONTENTS

Bobretsov A. V., Kochanov S. K. Distribution and Reproduction Ecology of the Siberian Salamander (<i>Salamandrella keyserlingii</i>) in the Northeast of European Russia	3
Bondarenko D. A., Peregontsev E. A. Reptile Communities of the Karakalpakian Ustyurt (Uzbekistan) . . .	13
Yermokhin M. V., Tabachishin V. G. Morphometric Characteristics of <i>Bombina bombina</i> (Discoglossidae, Anura) in the Medveditsa River Valley (Saratov Region) and Noninvasive Sex Diagnostics by Size and Weight Traits	27
Faizulin A. I., Svinin A. O., Ruchin A. B., Skorinov D. V., Borkin L. J., Rosanov Yu. M., Kuzovenko A. E., Litvichuk S. N. Distribution and Contact Zone of Two Forms of the Green Toad from the <i>Bufo viridis</i> Complex (Anura, Amphibia), Differing in Genome Size, in the Volga Region	35
Tsellarius A. Yu., Tsellarius E. Yu., Galoyan E. A. High Tension of Territorial Relations Among Males May Negatively Influence Their Relations With Females in the Rock Lizard <i>Darevskia brauneri</i> (Sauria, Lacertidae)	46
Yartsev V. V., Evseyeva S. S. Histological Characteristics of the Skin of <i>Salamandrella keyserlingii</i> (Caudata, Hynobiidae) Males in the Aquatic and Terrestrial Phases of Their Seasonal Cycle	54

SHORT COMMUNICATIONS

Malandzia V. I., Dbar R. S., Gnetneva A. N., Pestov M. V. A New Record of the Green Sea Turtle <i>Chelonia mydas</i> in the Eastern Part of the Black Sea Near the Abkhazia Coast	64
Pestov, M. V., Gnetneva A. N., Dieterich, T. P., Nurmukhambetov Zh. E., Mukhashov A. T. New Records of the Diadem Snake <i>Spalerosophis diadema</i> (Squamata, Colubridae) in Kazakhstan	69
Chirikova M. A., Zima Yu. A., Gubin B. M. Schneider's skink (<i>Eumeces schneideri</i> (Daudin, 1802)) as a New Species for the Fauna of Kazakhstan	74

CHRONICLE

Doronin I. V. VI All-Russian Conference with International Participation “Mountain Ecosystems and Their Components” (Russia, Nalchik, 11–16 September 2017)	77
--	----

LOSSES OF SCIENCE

Peskova T. Yu. In commemoration of Tatyany I. Zhukova (1938 – 2017)	79
Table of contents 2017	88
Author index 2017	90
Rules for authors	92